

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 97 (1952)
Heft: 12

Artikel: La "tour du risque" de Colombier
Autor: F.G.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-348516>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La «tour du risque» de Colombier

Nous avons signalé dans le numéro 10 de la *Revue militaire suisse* l'intéressante initiative du colonel EMG Piguet, commandant des écoles d'infanterie de Colombier, qui a fait édifier sur le terrain d'exercices des dites écoles une «tour du risque» d'une conception à la fois nouvelle et originale.

Peut-être convient-il d'y revenir, deux points devant être précisés. C'est à Fribourg, où le colonel EMG Piguet était à l'époque commandant des écoles des transmissions d'infanterie, que la première «tour du risque» fut construite. Sa conception était due à un officier instructeur, le Lt.-colonel EMG Delay sur la base d'instructions de son commandant, le colonel EMG Piguet. Elle fut montée par un détachement de Cp. mot. sap. II/1. Cette tour a été partiellement démolie cette année.

Désireux de poursuivre l'expérience qui s'était révélée concluante le colonel EMG Piguet, appelé à diriger entre temps les écoles de recrues d'infanterie de Colombier, fit bâtir sur cette place d'armes une autre «tour du risque» considérablement améliorée et perfectionnée. On sait que cette initiative ayant été jugée des plus intéressantes sera poursuivie sur d'autres places d'armes.

Par ailleurs, il convient de dire que si la Suisse a poussé fort avant la formation du soldat dans le domaine de l'endurance et du cran, d'autres pays l'ont fait plus encore, et l'on peut citer à ce sujet l'entraînement auquel sont soumises les troupes françaises d'occupation en Allemagne qui utilisent des «pistes du risque» beaucoup plus osées encore que celles de Fribourg et de Colombier. La durée des écoles de recrues, en Suisse, ne



permet pas que l'on pousse l'entraînement physique aussi avant qu'on ne le fait dans certaines armées étrangères, et l'on a sage-ment agi en restant en bonne place, certes, — mais pas plus loin.

F. G.